

IRUN ⇄ HONDARRIBIA ⇄ HENDAYE

www.irunhondarribiahendaye.com



EDIFICES REMARQUABLES CHARGES D'HISTOIRE

IRUN



La ville d'Irun fut créée par le Décret Royal de 1766. Sa situation stratégique à la frontière entre trois royaumes (Castille, Navarre et France) lui fait subir de nombreuses attaques. Malgré cela, elle conserve plusieurs bâtiments historiques qui ont été restaurés au fil du temps.

HÔTEL DE VILLE

Construit à partir de l'année 1756 et inauguré en 1763 sous le règne de Carlos III, à la demande de celui qui deviendra le premier Maire de la ville, le seigneur d'Arzate, Domingo de Olazábal y Ramerí.

PALAIS ARBELAITZ

Situé au carrefour entre la rue Iglesia et l'avenue Navarra, ce bâtiment de style baroque du XVII^{ème} siècle a été reconstruit après l'incendie du centre urbain en 1936.

PALAIS URDANIBIA

Ce bâtiment de style Renaissance construit en 1612 est situé à la périphérie de la ville près du ruisseau Jaizubia. Il a été déclaré ensemble monumental avec son moulin et sa forge.

PALAIS SANCHO DE URDANIBIA (HOSPITAL ZAHARRA)

Situé dans la place Urdanibia à côté des services culturels et sociaux de la commune, il a été construit en 1644 et abrite actuellement le musée Menchu Gal et l'Euskaltegi municipal.

MAISON MARTINDOZENA

Construit au XVIII^{ème} siècle et rénové pour accueillir l'auberge municipale de l'avenue Elizatxo.

MUSÉE OIASSO

Inauguré en 2006 dans la rue Escuelas, il abrite les vestiges archéologiques de l'ancienne cité romaine. En 2022, il devrait être agrandi avec la restauration des thermes qui y ont été découverts.

AMA XANTALEN

Dans la rue Ermita et de style élisabéthain du XIV^{ème} siècle, c'est une nécropole d'incinération romaine.

FOURS IRUGURUTZETA

Situé dans le quartier de Meaka, c'est un ensemble de galeries minières et de fours à calcination du début du XX^{ème} siècle qui peuvent être visités avec un guide.

CORPS DE GARDE

Il a été construit en 1850 pour contrôler le passage frontalier de Behobia et a été restauré en 2017.

ANCIENNE DOUANE

Installé à côté du pont Avenida depuis 1841 pour contrôler le passage frontalier de Santiago, il a été restauré en 2013 pour accueillir le Centre d'interprétation de la Bidassoa.

HONDARRIBIA



La fondation de la ville a eu lieu en 1203 et elle a souffert de plusieurs sièges pour son emplacement stratégique dans les affrontements guerriers qui se sont succédé tout au long de l'histoire. Son centre médiéval réunit un grand nombre de vestiges, ses fortifications étant les mieux conservées d'Euskadi.

HÔTEL DE VILLE

Situé dans la rue Nagusia, il s'agit d'une construction de style baroque construite entre 1731 et 1740 où se trouvent la Mairie et les services d'accueil aux citoyens.

CHÂTEAU CARLOS V (PARADOR)

Dans la place Arma, on connaît l'existence d'un château depuis l'an 1200. Celui-ci a été réformé par les Rois Catholiques et agrandi sous le règne de Carlos V.

PALAIS ZULOAGA

Cette maison seigneuriale du comte de Torre-Alta et construite principalement au XVIII^{ème} siècle dans la rue Nagusia, est aujourd'hui une propriété municipale où se trouvent les Archives et la Bibliothèque.

PALAIS EGILUZ

Située dans la rue Juan de La Borda, elle est connue sous le nom de Maison de Juana la Loca, qui y aurait séjourné en 1502 avec son mari en route vers Tolède pour se faire proclamer princes héritiers.

MAISON MUGARRETEA

Cette maison de style Renaissance a été construite au milieu du XVI^{ème} siècle dans la rue Saint-Nicolas.

PALAIS CASADEVANTE

Situé dans la rue Nagusia, c'est un bâtiment de style baroque, également construit au XVI^{ème} siècle.

PALAIS RAMÉRI

Situé dans la rue Pampinot, sa construction remonte au XVI^{ème} siècle et abrite actuellement la Fondation Arma Plaza et d'autres institutions culturelles.

PALAIS ETXEBESTENEA

Situé dans la place Obispo, il a 10 siècles d'histoire comme en témoignent les marques des combats et des sièges qu'il a subis. L'évêque Cristóbal Rojas y Sandoval y est né en 1502.

CHÂTEAU SAN TELMO

Situé au-dessus du port refuge, il est également connu sous le nom de Château des Pirates. Il a été construit en 1598 pour garder l'entrée de l'estuaire et protéger les navires des pirates et des corsaires.

FORT DE GUADALUPE

C'est l'une des plus belles constructions défensives du Pays Basque. Il est situé sur le mont Jaizkibel à côté du sanctuaire de Guadalupe et date des années 1887-1900 après la dernière guerre carliste.

HENDAYE



En l'an 1654, la commune d'Hendaye s'est séparée d'Urrugne avec le consentement du roi Louis XIV. C'est une ville au passé baléinier comme l'indique son blason, et dont l'histoire a toujours été liée à la mer et à sa situation frontalière avec plusieurs édifices qui en témoignent.

CHÂTEAU ABBADIA

Situé aux portes d'Hendaye dans la route de la Corniche, il a été construit par Eugène Viollet le Duc entre 1860 et 1870 pour le compte d'Antoine d'Abbadie. Il appartient actuellement à l'Académie des Sciences et est géré par Hendaye Tourisme et Commerce.

FERMES DU DOMAINE D'ABBADIA

Asporotstipi, Larretxea, Nekatoenea... il s'agit d'anciennes fermes qui témoignent du passé agricole du domaine situé dans la route de la Corniche, et accueillent actuellement les équipes d'animation et de gestion du domaine ainsi que la résidence d'artistes.

HÔPITAL MARIN

Ancien sanatorium construit en 1885 dans la route de la Corniche, il fait désormais partie du réseau national des hôpitaux de Paris et s'est spécialisé auprès des patients à haut handicap neurologique, en contribuant au label Handiplage de la commune.

EUSKALDUNA

Ancien hôtel continental construit en front de mer entre 1865 et 1885, actuellement réformé.

LA CROISIÈRE

Ancien casino et restaurant construit en front de mer entre 1865 et 1885, également réformé.

LA MAISON ROUGE

Construit par l'architecte Edmond Durandeu dans la rue des Citronniers en 1911.

VILLA MAURESQUE

Construit en 1864 sur ordre du comte Jules de Polignac à Caneta, rue des Pêcheurs.

BAKHAR ETCHEA

Située à côté de la Villa Mauresque et réformée en 1903, elle est connue pour avoir été la résidence de l'écrivain et commandant naval Pierre Loti, où il mourut en 1923.

VILLA MARIE

Reconnu comme un édifice remarquable construit à la fin du 19^{ème} siècle dans la rue de l'Eglise.

LA GARE

Elle existe depuis 1906 pour faire le lien avec la station balnéaire et a été plusieurs fois rénovée. Historiquement, elle est connue pour avoir été le lieu de rencontre entre Franco et Hitler en 1940.

POUR PLUS D'INFORMATIONS

www.bidasoaturismo.com

www.hendaye-tourisme.fr

www.irun.org

www.hondarribia.eus

www.hendaye.fr